

**Zum Thema  
Gemeinschaft wünschen  
sich die Menschen...**

einen christlichen Umgang miteinander

Dass sie zur Gemeinschaft schauen, Gemeinwohl  
dass sie eine Gemeinschaft wird, wie es frühe christliche  
Gemeinden waren, wo jeder jeden kennt, respektiert, hilft,  
seine Nähe sucht

In Frieden zusammen leben.

Eine fröhliche, bunte und abwechslungsreiche Pfarre. Dazu nur zwei Anregungen:  
Heimat, wo jeder den anderen schätzt.

Offenheit, Ehrlichkeit, viel Hilfsbereitschaft und öfter Umfragen  
gute Zusammenarbeit unter den pfarrlichen Gruppen

spezielle Veranstaltungen

gemeinsame Aktionen der Pfarre z.B. Ausflüge, Pfarrabend, Pfarrwallfahrt...  
Pfarrwallfahrt oder Ausflug  
gemeinsame Veranstaltungen

einmal im Jahr die Gelegenheit gemeinsam etwas zu  
unternehmen. Ausflug oder Wallfahrt in ein Kloster oder eine  
Kirche

dass neu zugezogene Bewohner erfahren wie gut organisierte Pfarren funktionieren  
gemeinschaftliches in spirituellen Angelegenheiten  
dass sie vielleicht durch Jugendgruppen und Ministranten lebendiger wird  
Krankenbesuche oder Telefonat mit Christen, die es wünschen.

mehr Information über die einzelnen Gruppen im  
Gemeindeblatt oder Verkündigungen in der Kirche.

Möglichkeiten zur Begegnung

Möglichkeiten wo Menschen miteinander einen Weg im Glauben gehen können.

eine Gemeinschaft (außerhalb von liturgischen Feiern) mit anderen Christen

Begegnung - Treffpunkt Kirche

Treffpunkt für Familien mit Kindern (Pfarrcafe?)

1x im Monat Frühstück  
ein Angebot für meine Kinder, das sie anspricht  
Dass die Eltern mehr Kinder mitbringen.

mehr Kontakt zum "Kirchenvolk"

Dass nicht so stark in der Kirche oben und unten getrennt wird.

Dass der Priester nach der Messe manchmal unter die Leute geht.

mehr Kontakt zum Kirchenvolk

mehr Volksnähe und Demokratie

dass die Pfarre auf die Menschen einladend zugeht

Ich wünsche mir mehr Mut zur Offenheit, zum Wachsein, zur Konfliktbewältigung.

Ich wünsche mir auch, wenn Missbrauchs fälle von Geistlichen in der Presse  
veröffentlicht werden, dass der Herr Pfarrer in der Kirche an die  
Gottesdienstbesucher offen ein paar Worte spricht und sich nicht im  
Schweigen verschließt.

ehrliches Interesse an den Menschen